



# Smile

翠輝学園

つくば市立谷田部南小学校

令和6年7月1日(月)第7号

【本校教育目標】 心身ともにたくましく 協働して高め合う児童の育成

## 谷南小タイム ～異学年(縦割り班活動)での学び～

毎週水曜日のお昼休みに、「谷南小タイム」を実施しています。小規模校である強みを活かしながら、異学年による学びの機会を取り入れています。これまで、話し合い、栽培(花壇づくりや除草作業)、学年で考えた遊びなど、縦割り班ごとに活動を進めています。異学年での活動を取り入れることにより、学び合いや助け合いといった体験も幅広く積ませることが出来ます。今後も多様な他者との関わりをとおして、協働的な課題解決に取り組んでいきたいと思ひます。



6年生が考えた遊び



話し合い



すっぽぬき(除草作業)

## 6年生社会科見学

～上高津貝塚でタイムスリップ!～

6月27日(木)に6年生が社会科見学として、土浦市にある上高津貝塚ふるさと歴史の広場(考古資料館)に行きました。はじめに屋外で、貝塚や竪穴住居を見学しました。貝塚や竪穴住居は実物で、子供たちは、積み上がった貝殻の山を観察したり、竪穴住居の中に入って当時の住居の様子を肌で感じたりしました。火おこし体験では、道具の使い方に苦戦しながらも、コツをつかみ、がんばって煙を出すことができました。次に考古資料館の建物の中を見学しました。昔の霞ヶ浦の様子や縄文時代の人々の生活について理解を深めました。写真は当時の人の衣装に着替えたものです。子供たちからは「明日も来たい!」との声が聞こえました。楽しく、学びのある上高津貝塚見学でした。



## 幼小連携～幼稚園の夏祭り～

7月4日(木)に谷田部幼稚園で夏祭りが行われます。そのリハーサルに1・2年生が参加させていただきました。1・2年生は、図を用いながら七夕飾りの作り方を丁寧に幼稚園の子供たちに説明しました。幼稚園の子供たちは自分たちで作ったお神輿を見せてくれて、夏祭りの雰囲気と一緒に味わいました。

県の施策に「幼保小の架け橋プログラム」があります。幼稚園や小学校が連携してカリキュラムや教育方法の充実・改善に当たることが大切です。これからも幼児教育と小学校教育の円滑な連携に取り組んでいきたいと思ひます。

